



El presidente cubano, Raúl Castro (izquierda), junto al vicepresidente Miguel Díaz-Canel, ayer en La Habana. / AFP

Cuba abre nueva fase política con el fin de la presidencia de Castro

El Parlamento propone al actual vicepresidente Miguel Díaz-Canel como sucesor mientras los ciudadanos se mantienen ajenos al cambio

PABLO DE LLANO, **La Habana**
Cuba inicia un nuevo capítulo de su historia política. El presidente Raúl Castro, de 86 años, tiene previsto ceder hoy el poder y el sucesor será su delfín, el vicepresidente Miguel Díaz-Canel, de 57, nacido después de la revolución de 1959. Una nueva generación sube a la cima del Estado, aunque todavía bajo la figura tutelar del general Castro, que permanecerá como primer secreta-

rio del Partido Comunista, el órgano máximo de decisión en la isla por imperativo constitucional hasta 2021, cuando cederá su jefatura a Díaz-Canel.

La Asamblea Nacional se reunió ayer en La Habana para proponer, y después votar, a Díaz-Ca-

nel como candidato a la presidencia. Aunque el resultado se anunciará hoy oficialmente, se da por descontado que habrá una aprobación unánime. Mientras el país se adentraba ayer en una nueva era política, el cambio no se sentía sin embargo en sus ca-

lles: “¿Hay un presidente nuevo?”, se preguntaba un joven en la capital. Un hecho que tampoco es de extrañar en una sociedad que vive casi ajena a lo político, centrada en la supervivencia diaria y acostumbrada a que los cambios resulten más nominales que reales. “Esto [el cambio en el poder], chico, te digo yo justo lo que es: el mismo *cake* con distinto merengue”, aseguraba otro ciudadano. PÁGINAS 3 Y 4

Díaz-Canel, un ortodoxo que ha escalado sin hacer ruido

PÁGINA 4

La batalla entre bandas de la capital amenaza dos colonias y la zona de fiesta del corredor Roma-Condesa

El narco pone en jaque a Ciudad de México

ELENA REINA, **México**
Tláhuac, Tepito y la zona de fiesta del corredor Roma-Condesa se han convertido en el campo de batalla de pequeñas bandas de narcos que se disputan las calles de Ciudad de México. Las secuelas son como las que genera la presencia de los grandes cárteles

El muro de Trump no detiene las balas P6

Volpi: “El nuestro es un Estado fallido” P27

en otros Estados: secuestros, extorsión, asesinatos... “Estamos en la fase en la que no hay capos y están peleándose las plazas”, afirma un reportero de seguridad. Esa etapa ha llevado a que Tepito, por ejemplo, sufra un repunte de la violencia con más de 20 asesinatos en cinco meses. PÁGINA 5

SERGIO RAMÍREZ
Premio Cervantes 2017

“La literatura no es incompatible con la política ni con la guerra”

J. RODRÍGUEZ MARCOS, **Madrid**
El escritor Sergio Ramírez (Masatepe, Nicaragua, 1942), premio Cervantes 2017, aterrizó ayer en Madrid para recibir el próximo lunes el máximo galardón de las letras en español. En entrevista con EL PAÍS, el nicaragüense recuerda a sus padres, repasa su literatura —de *¿Te dio miedo la sangre?* a *Ya nadie llora por mí*— y traza su recorrido político como dirigente del partido sandinista hasta su desencuentro con Daniel Ortega. El escritor, que sigue la política con tanta pasión como la literatura, cree que se ha acabado el “momento bolivariano” en Latinoamérica, pero matiza: “Alguien podría decir que vivimos la derechización de América Latina. Pero no, es un saneamiento de la democracia”. PÁGINA 25

ADEMÁS



El PSOE ofreció a Carmena ser su candidata en Madrid

El partido socialista ofreció a Manuela Carmena, alcaldesa de Madrid por Ahora Madrid, ser su candidata en 2019. P19

ETA anunciará su disolución a principios de mayo P23

El Estado de Israel celebra los 70 años de su fundación P15

Serrat se lleva de gira su disco más mítico, ‘Mediterráneo’ P28

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

